



LAS ENCUESTAS APUNTAN AL FINAL DE LA ETAPA DE CORREA EN ECUADOR. Los ecuatorianos acudieron ayer a las urnas para decidir en una consulta popular si eliminan la reelección indefinida introducida en 2015 por Rafael Correa. El promotor de la convocatoria es el presidente Lenín Moreno, a quien favorecían las encuestas. En la imagen, el mandatario durante la votación en Quito. / CRISTINA VEGA RHOR (AFP) **PÁGINA 11**

Argentina y EE UU estudian sanciones contra Venezuela

El secretario de Estado de Trump coincide con el Gobierno de Macri en la necesidad de tomar medidas contra el petróleo para presionar a Maduro

MAR CENTENERA, **Buenos Aires** Argentina y Estados Unidos analizan si imponer sanciones económicas a Venezuela, en especial al petróleo, para forzar a Nicolás Maduro a reinstaurar el orden institucional. El secretario de Estado estadounidense, Rex Tillerson, y el ministro de Relaciones Exteriores argentino, Jorge Fau-

rie, debatieron ayer sobre esta cuestión en Buenos Aires. El representante de la Casa Blanca también manejó otras opciones, como prohibir la venta de produc-

tos venezolanos en su país. “Vamos a Argentina y al Gobierno de [Mauricio] Macri como un paladín de la democracia en la región y por ello analizamos mecanis-

mos conjuntos para exigir que Venezuela cumpla con la Carta Democrática de la OEA, ya que los venezolanos merecen otro Gobierno que respete las libertades individuales”, dijo Tillerson, quien destacó que la medida que se tome para poner contra las cuerdas a Maduro no debe afectar a los venezolanos. **PÁGINA 8**

Una vida dolarizada para intentar hacer frente a la hiperinflación

PÁGINA 9

Funcionarios corruptos se lucran a costa del éxodo causado por el régimen chavista

15.000 dólares por un pasaporte venezolano

F. PEINADO, **Puerto de La Cruz** Julián Quiara vive en Tenerife (España). Hasta hace nueve meses trabajaba en el Servicio Administrativo de Identificación, Migración y Extranjería (Saime) en Caracas, donde —denuncia— una red de funcionarios corruptos cobra hasta 15.000 dólares a cambio de un pasaporte. Un negocio que ha prosperado en medio del éxodo de miles de venezolanos

que huyen del régimen de Nicolás Maduro. La falta de documentación ha dejado a muchos varados en Europa y el resto de América, sin poder encontrar trabajo y abocados a la deportación. Paralelamente, florece la mafia en torno a la venta de pasaportes a ciudadanos de Oriente Próximo que se aprovechan de la facultad de viajar libremente por el espacio Schengen. **PÁGINA 10**

Los líderes del PP piden a Rajoy cambios drásticos en el Gobierno

Los dirigentes reclaman mayor iniciativa para frenar a Ciudadanos

A. DÍEZ / J. J. MATEO
Madrid / Córdoba

Los líderes regionales del PP quieren que Mariano Rajoy fuerce un cambio de Gobierno para retomar la iniciativa ante las próximas elecciones autonómicas. “El partido cree que hace falta un impulso que será o un movimiento en el Gobierno o en la elección de candidatos municipales”, explica un dirigente muy cercano al presidente. Los dirigentes territoriales quieren frenar el auge de Ciudadanos. **PÁGINAS 18 Y 19**

Bill Clinton lanza un mensaje de apoyo en su visita a México

JAVIER LAFUENTE, **México**

Bill Clinton ha dado a México uno de los mayores espaldarazos que han llegado desde el vecino del norte en el último año. “Estados Unidos debe estar siempre junto a sus amigos”, afirmó el expresidente. “Los negociadores deben pensar cómo se puede trabajar para que todos mejoremos... El acuerdo nos benefició a todos”, aseguró sobre el TLC tras lanzar un mensaje de apoyo. **PÁGINA 12**

ADEMÁS

Macron sopesa un referéndum ante el rechazo a su reforma

El presidente de Francia se plantea un referéndum ante la posibilidad de que la oposición torpedee su reforma constitucional. **P3**



Balance de unos premios Goya justos y femeninos **P23 Y 24**

China recrimina a EE UU por su política nuclear **P6**

deportes

El Atlético gana al Valencia; el Barça y el Espanyol empatan